
 

 

 

 

 
 
前回の学校通信で、中学生がよくあいさつをしてくれる、横断歩道で小学生に道をゆずってくれると言う海蔵

小学校の校長先生からのうれしい連絡を紹介しました。それから数日後、校区に住む方が「私は普段、自転車で

通勤しているんですが、中学生とすれ違うと気持ちの良いあいさつをしてくれる子がたくさんいます。朝からと

てもすがすがしい気持ちになります。」とにこやかに話してくださいました。 

先日、私が出張先から山手中学校へ戻る時のことです。小学校の下校時刻に、大谷台小学校の近くを通りかか

りました。横断歩道の前で小学校の低学年の女子児童が立っていたので、車を停めて、渡るように促しました。

そうすると、その子は小さく会釈して横断歩道を駆け足で渡り始めました。「ちゃんと会釈できて、えらいなぁ」

と思っていると、横断歩道を渡り切ったその子は、クルリとこちらを向いて、深々と頭を下げてお辞儀をしてく

れました。とてもうれしい気持ちになり、学校に戻り、大谷台小学校に電話し「こんなステキな子がいました。

とてもうれしかったです。」と伝えました。 

あいさつで笑顔やハッピーが広がっていきます。生徒のみなさん、これからも近所や地域で積極的にあいさつ

をし、笑顔やハッピーをどんどん広げていってください。もちろん、学校でも広げていきましょう。    

 

● 下校時の混雑を少しでも避け、安全に下校するために  

山手中学校の生徒数は、現在６００人を超えています。校区も広く、自転車で通

学している生徒も数多くいます。そのため、下校時は多くの生徒が一斉に学校を

出るため、特に、学校の西側の信号交差点は大変混雑します。今までも、帰る方角

により、学校から出る門を指定し、少しでも混雑しないように工夫しています。ま

た、職員が交差点に立ち、生徒を誘導し、安全に横断できる指示したり、地域の方

が通れるようにスペースを空けるよう指示したりしています。さらに、混雑を少

しでも解消するために、部活動のない一斉下校の時は、各学年の下校時刻を５分

ずつずらし、時差下校を行っています。それでも、この交差点に続く歩道には自

転車と徒歩の生徒があふれかえってしまい、長年の課題となっていました。 

そこで、教育委員会に依頼し、武道場の北側の敷地の未利用地を通路に改修し

ていただきました。下校時は、自転車通学の生徒はこの通路を、徒歩の生徒は敷

地外の歩道を通るように指定しました。課題を完全に解決できたわけではありま

せんが、交差点手前の歩道の混雑はかなり緩和されました。歩道を通られる地域の方が今までよりは通りやすく

なったと思います。そして生徒の安全な下校という意味でも有効であったと捉えています。 

安全な登下校に関しては、学校でも機会をとらえ、繰り返し指導を行っていますので、ご家庭でもお話しいた

だきますよう、お願いします。また、地域でも、危険だと感じられる様子を見かけられましたら、子どもたちの

命を守るため、ぜひ、その場でお声掛けいただき、注意を促していただきますようお願いします。 

【ソフトボール部の今後の活動について】 

 ４月１０日付の文書「部活動の設置について」でお知らせしましたように、「翌年度より新入部員を募集

しない条件（３年生が引退後、１・２年生の部員数が正規のメンバー数の半数に満たない）」に、ソフトボ

ール部が該当しました。つきましては、令和６年度より、ソフトボール部の部員の募集は行いません。ただ

し、今年度入部した部員の活動については、他校との合同チームを組むなどし、卒業まで保障します。ご理

解いただきますよう、お願い致します。 

また、スポーツ庁等が推進する「地域部活動推進事業」の進展によっては、「翌年度より新入部員を募集

しない条件」を修正する可能性もあります。ご理解いただき、ご了承ください。 
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【修学旅行】ご協力いただきありがとうございました。学校ＨＰに旅行中の様子を掲載しましたので、お時間があ

るときに、お子さまと一緒にご覧ください。 

【学校公開について】６月５日～１０日は学校公開です。お時間がありましたらご来校いただき、お子さまや学

校の様子をご覧ください。駐車場を用意できませんので、徒歩か自転車でお越しください。詳細は５月１０日配付

およびＨ＆Ｓ送信文書でご確認ください。 

【熱中症対策の取組について】山手中学校では、熱中症対策の１つとして、６月１日（木）～９月２９日（金）ま

で、体操服での登下校や授業を受けてもよい期間としています。教室はエアコンを稼働させていますので、教室で

の座席や天候、体調に合わせ、制服か体操服を選択してください。また、この期間はスポーツドリンクを持参して

も構いません。詳しくは５月２９日配付の「生徒指導だより」をご覧ください。 

【三重県教育委員会からの「不登校の子どもの保護者相談会」のお知らせ】 

子どもが不登校になった時、保護者の中には、子どもへの対処の仕方がわからず思い悩んだり、

子どもの将来に不安を感じたり、不登校になった原因は自分にもあるのではと考え込んでしまう

ことがあります。三重県教育委員会では、このような保護者が互いに共感し、情報交換できると

ともに、必要な情報を得て、適切な支援につながることができるよう、「不登校の子どもの保護者

相談会」を開催します。詳しくは右上のＱＲコードを読み取ってください。 

【教科書展示会のお知らせ】  

≪法定展示会≫ ６月１６日（金）～６月２９日（木） 四日市市総合会館 ６Ｆ 図書室 

  来年度から使用する小学校用教科書見本と現在使用されている中学校用・高等学校用教科書が展示されます。 

≪移動展示会≫ ６月６日（火）～６月９日（金）  富洲原小学校・桜小学校・河原田小学校 

  来年度から使用する小学校用教科書見本が展示されます。 

 

 

 

             

● 君は「最高の思い出」はつくれたか  
 ５月２９日～３１日の３日間、３年生は４年ぶりに関東方面に修学旅行に行きました。３年生の実行委員会で

決めたスローガンは「君の『最高の思い出』をつくってみないか」でした。そのために「時間・ルールを守る」

「仲間とのつながりを大切にする」「学校では学べないことをしっかりと学習する」ことを意識しようとみんな

で確認し、出発しました。実際、３年生のみなさんの様子を見ていると、時間やルールを守ろうとする意識が非

常に高く、慣れない場所でも日を追うごとにスムーズに動けるようになっていきました。また、班や部屋ごとで

まとまって動こうとする姿が随所にみられ、仲間とのつながりを大切にしようとする雰囲気が学年全体にあると

感じました。さらに、普段からよく行っているあいさつや「ありがとうございます」などの感謝の言葉もたくさ

ん聞かれました。普段の行動が修学旅行という特別な場で活かされたように、修学旅行で学んできたことを日常

の生活に活かしていくことが大切です。これからの学校生活の中で、みんなで意識を高く持ち、いくつもの「最

高の思い出」をつくっていきましょう。これからのみなさんのステキな姿を楽しみにしています。 
  

 

   

   

【生徒の活躍紹介】  

海蔵川桜まつりが3 月26 日から4 月9 日まで行われました。その中の

イベントの1 つとして、「海蔵川桜まつり写生大会」が行われました。応

募作品１８０点の中から、１年生の田中月乃さんの作品が最高賞の中日賞

を受賞しました。 

保護者のみなさまへ 

 


